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中共二十屆三中全會在7月18日勝利閉幕，會議通過了《中共中央關於進一步全

面深化改革、推進中國式現代化的決定》。香港社會各界積極學習二十屆三中全會

和《決定》的精神。特區政府政制及內地事務局昨日中午在社交平台發出短視頻及

帖文強調，中共二十屆三中全會不但引領國家邁向中國式現代化，對香港的發展和

民生福祉同樣極為重要。 ◆香港文匯報記者 子京、鄭治祖

政制及內地事務局表示，必須認真學習貫
徹三中全會精神，發揮好香「一國兩

制」、「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，
使香可以不斷蓬勃發展，並以香所長貢獻
國家所需，為國家推進中國式現代化作出貢
獻。
香義工聯盟同香青少年愛國主義教育基
金會昨日合辦深入學習二十屆三中全會精神分
享會。除主會場外，各地區及同鄉社團義工團
亦設有20個分會場，共1,000名社團首長、義
工和青年會員參與。

譚錦球：為現代化做好基礎
全國政協常委、香港義工聯盟主席譚錦球在
會上表示，二十屆三中全會通過的《決定》提
出了進一步全面深化改革的總目標，明確了階
段性改革目標。全面深化改革進入重要階段，
面臨複雜多變的國內外形勢，更要明確目標、
把握方向，充分發揮進一步全面深化改革總目
標的統領作用，把握住深化改革的戰略重點、
優先順序、主攻方向、工作機制和推進方式，
為進一步全面深化改革、推進中國式現代化做
好基礎。
《決定》提出支持香、澳門打造國際高端

人才集聚高地。全國政協常委、聯盟常務副主
席王惠貞表示，香要打造成國際高端人才集
聚高地，必須擁抱更多海外及內地高才來落
地生根，以產生雪球效應。
聯盟社會事務基金主席黃少康表示，香同

時擁有中國優勢和國際優勢的世界級城市，高
度專業化、市場化、國際化，對於高淨值人士
和尖端人才群體具強大吸引力。

陳鴻道：「一國兩制」事業具重要地位
《決定》強調要發揮「一國兩制」制度優
勢，鞏固提升香國際金融、航運、貿易中心
地位。香港青少年愛國主義教育基金會主席陳
鴻道表示，這充分表明「一國兩制」事業在黨

和國家事業全局中的重要地位，反映了中央對
澳地區和澳同胞的重視和關懷。
香港青少年愛國主義教育基金會常務副主席

文頴怡表示，基金未來會繼續支持特區政府開
展愛國主義教育，培育更多愛國愛的棟樑。
聯盟常務副主席莊紫祥表示，香與國家命

運與共，既是國家改革的親歷者和參與者，也
是貢獻者和受益者，「一國兩制」就是香最
大的優勢，國家改革開放就是香發展的最大
舞台。
聯盟秘書長陳仲尼建議特區政府深化金融市

場的改革創新，推動金融科技與綠色金融的融
合發展，從而鞏固其國際金融中心的地位。在
航運領域，特區政府應致力於智慧航運與綠色
航運的建設，提升服務質量和智能基礎設施建
設，進一步鞏固其國際航運中心地位。
聯盟常務副主席蘇長荣強調，應準確理解
《決定》中的改革要求，着眼找出香發展存
在的問題，並在《決定》中吸收破解的辦法，
切實履行中央對香的改革要求。
聯盟副主席徐莉表示，香發展仍面臨各種

深層次矛盾和問題，特區政府去年公布了完善
社區治理方案，令社區出現了新的局面。在特
區政府主導下，區議會、關愛隊、社區組織、
社福機構等成為了參與社區治理的多元主體，
各個社區持份者跨界協作，共同切實為建設美
好社區而努力。
《決定》提出要推動粵澳大灣區等地區更

好發揮高質量發展動力源作用，聯盟常務副主
席林龍安表示，期待香工商界充分發揮自身
優勢，積極先行先試，推動大灣區規則對接和
生產要素的自由流動，為大灣區乃至國家的全
面發展貢獻智慧和力量。
聯盟執委會副主席吳秋北分享了《決定》中提
到完善收入分配制度，特別指出第三次分配，正
正包括募集、捐贈、資助、義工等慈善公益事
業，香也需要有改革求變精神，建立健全第三
次分配體系，吸納更多人士參與義工服務。

孫東赴京探討數據跨境
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張國鈞赴新疆推介港調解服務

香港文匯報訊 香特區政府律政司副司長張國鈞昨日
在新疆烏魯木齊出席第八屆國際調解高峰論壇，促進香
與新疆就商事調解交流，拓展合作機遇。他在開幕式致辭
表示，隨着「一帶一路」倡議進一步促進國際投資和貿
易，國際投資和商事爭議預期會增多。國際調解院總部設
於香，除了加強香作為國際法律及爭議解決服務中心
的地位，成立後亦將為國際爭議提供友好、靈活、經濟和
高效的調解服務，打造香為國際調解之都。
是次論壇以「深化解紛機制改革，推進經貿投資發
展」為主題，設有多個研討環節，包括探討爭議解決機
制最新發展和經驗分享，吸引了數百名來自國內外，包
括中亞國家的律師、調解員、仲裁員及企業等代表出
席。

洽兩地商事法律服務合作
張國鈞前日（21日）抵達烏魯木齊後，隨即拜會新疆

維吾爾自治區人民政府副主席孫紅梅並共進晚餐。他表
示，新疆是絲綢之路經濟帶核心區，區位優勢顯著，而
香擁有「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，既有完
善的法律制度，亦匯聚了頂尖的國際法律及專業服務人
才，相信香可在新疆完善法治化國際化營商環境過程
中作出積極的貢獻。
昨日下午，他與新疆維吾爾自治區司法廳領導會晤，

深入探討如何能更高效推進兩地在法律服務上的合作，
以更好配合新疆對涉外法律服務和人才的需求，共同助
力國家發展。
其後，他參觀了中國（新疆）自由貿易試驗區烏魯木

齊片區經開功能區塊一站式爭端解決中心，又與中國國
際貿易促進委員會副會長及中國貿促會調解中心主席于
健龍會面，就加強香與新疆於商事法律服務的合作交
換意見。他亦與當地商交流餐敘，了解香法律服務
如何能更好支持商界把握國家發展機遇。

香港文匯報訊 香特區政府民政及
青年事務局局長麥美娟昨日赴廣州出席
粵青年就業創業實習合作專班第四次
會議。她表示，民青局將與廣東省人民
政府澳事務辦公室及廣東省人力資源
和社會保障廳繼續緊密合作，全方位支
持香青年把握大灣區的發展機遇。
麥美娟在青年專員陳瑞緯陪同下出席
了會議，與廣東省澳辦及廣東省人社
廳官員就推動粵青年在粵澳大灣區
創新創業和加強青年創新創業基地協作
交換意見。麥美娟分享香特區政府推
動青年發展工作的最新情況，以及介紹
大灣區香青年創新創業基地聯盟的工
作進展。
之後，麥美娟與廣東省人社廳廳長杜

敏琪一起參觀粵澳大灣區（廣東）
創新創業孵化基地，並出席2024年
澳青年就業創業百團萬人灣區行暨青
年內地交流體驗計劃歡迎儀式。約50
名香青年出席活動，並參觀創新創
業基地和當地企業，了解香青年在
大灣區創業的政策及發展事業的資
訊。
麥美娟在儀式上致辭表示，香特區
政府積極推動香青年在大灣區創新創
業，推出的粵澳大灣區青年創業資助
計劃至今已成功培育了200多個青年創
業團隊，為團隊提供創業支援及資本資
助，讓他們能夠在大灣區實現創業夢。
她鼓勵有意創業的香青年探索內地龐
大市場及到大灣區發展業務的機遇。

◆民青局局長麥美娟一行出席2024年港澳青年就業創業百團萬人灣區行歡迎儀式。
Fb圖片

◆香港特區創工局局長孫東（左）昨日
在京拜會工信部副部長張雲明（右）。

◆香港義工聯盟、香港青少年愛國主義教育基金會昨日合辦學習三中全會精神分享會。 大會供圖

政策組向智庫諮詢施政報告
香港文匯報訊 特首政策組昨日就
今年10月發表的行政長官新一份施
政報告舉行線上諮詢會，逾70所來
自民間和本地大學的智庫出席，包
括由工商界、社福界、青年團體、
大學、傳媒機構和政團建立的智庫
及民調機構等。
在這次線上會議上，各智庫積極就
他們所關注或有研究基礎的議題發表
意見，涵蓋經濟發展、應對人口老齡
化、促進與國際的合作、人才的培訓
和引進等。除了關注香特區在短中
期面對的挑戰，並提出解決方案，智
庫亦就香的長遠發展提出建議。
特首政策組組長黃元山在社交媒
體表示，特首政策組自成立以來，
與智庫進行多方面的合作。有部分
智庫透過申請公共政策研究資助計
劃（PPRFS）及策略性公共政策研
究資助計劃（SPPRFS），成功獲得
資助，開展研究與時俱進的議題。
同時，特首政策組積極對接智庫

的研究成果，包括於今年初主辦公
共政策研究資助計劃及策略性公共
政策研究資助計劃政策研究研討
會，邀請獲資助並在2023年完成研
究項目的大學學者和智庫代表介紹
研究成果。特首組又會舉辦小型的
研討會，邀請智庫代表就香新型
工業化、「一帶一路」民心相通等
題目分享研究成果。

指智庫研究具重要參考價值
黃元山強調，智庫的研究是他們
醞釀和調研的重要參考，譬如去年
的施政報告就有不少內容融入了智
庫的研究成果，包括建設國際專上
教育樞紐、發展總部經濟、成立大
灣區國際臨床試驗所等。未來，特
首政策組會秉持「沒有最好，只有
更好」的工作態度，用心研究和考
慮包括智庫界等不同界別的意見和
建議，並在不同領域的研究繼續保
持良好的合作。
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◆張國鈞（左二）昨日在烏魯木齊與新疆司法廳領導會晤，深
入探討如何能更高效推進兩地在法律服務上的合作。

◆香港律政司副司長張國鈞昨日在新疆烏魯木齊第
八屆國際調解高峰論壇開幕式上致辭。

香港文匯報訊 香特區政府創新
科技及工業局局長孫東昨日在北京
拜會了國家工業和信息化部副部長
張雲明，討論香如何主動對接國
家發展戰略，積極推動香在國家
發展新質生產力上走在前列。在拜
訪國家衞生健康委員會時，孫東和
衞健委副主任曹雪濤就內地醫療數
據及生物樣本在安全有序的原則下
跨境流動至香園區內作科研或臨
床試驗用途的建議進行了探討。
孫東昨日展開北京的訪問行程，
拜會了張雲明，向對方介紹香在
新質生產力和新型工業化發展的布
局，包括香在推動人工智能和機
器人、生命健康科技、先進製造與
新能源、第三代半導體等產業發展
的最新情況，以及河套深科技創
新合作區香園區和新田科技城在
支持香的科技產業發展的部署。
孫東表示，香要因地制宜發展新
質生產力，推進新型工業化，融入

國家產業創新體系。
孫東又拜會了曹雪濤。會上，孫
東介紹香在推動生命健康科技研
發與產業發展的最新情況，以及河
套合作區香園區的總體規劃布局
和發展方向。


